# DOSSIER DE PRESSE



CRÉATEURS D'AVENIR



# En route vers un avenir vert'libéral!

Élections au Conseil des États 2023

"Les portes sont ouvertes à ceux qui savent les pousser "

Coluche

## Contexte

Aujourd'hui, nous voulons pousser une nouvelle porte. Pour la première fois de leur existence, les Vert'libéraux se lancent dans la course au Conseil des Etats valaisan.

Depuis notre fondation le 28 mai 2020, nous avons façonné avec conviction et engouement le plus jeune parti de la scène politique valaisanne.

Un parti moderne, capable d'attirer les jeunes en faisant fi des schémas gauche-droite traditionnels ;

Un parti rationnel, portant des valeurs qui sont fondées sur la science et le savoir ;

Un parti bilingue, dont le fonctionnement interne intègre la minorité germanophone ;

Un parti orienté solutions, qui propose des mesures applicables et pragmatiques ;

Un parti démocratique, intégrant ses membres dans ses décisions et actions ;

Un parti transparent, dans sa communication, ses finances, et son administration.





En 2019, les Vert'libéraux s'étaient lancés sur une liste au Conseil National. Le groupe de travail lancé en juillet 2019 avait alors formé une liste, qui était sous-apparentée au mouvement Avenir Ecologie. Les résultats obtenus étaient alors très réjouissants pour le parti qui allait se créer quelques mois plus tard.

# Contexte géopolitique

Les Vert'libéraux sont aujourd'hui présents dans tous les cantons. Les résultats des dernières élections et des derniers sondages annoncent un avenir propice pour le PVL. Depuis 2019, les Vert'libéraux ont ainsi recueilli 51 sièges dans les législatifs cantonaux. C'est en se fondant sur ces résultats que l'objectif pour 2023 au niveau national a été fixé : réintégrer le Conseil des Etats et atteindre les 10% de force électorale.

En Valais, la thématique de l'écologie a été portée durant de nombreuses années par un seul parti, ancré à gauche. Ce travail de longue haleine a eu le mérite d'inscrire l'écologie au centre des préoccupations de nos concitoyennes et concitoyens, atteignant son apogée en 2019 avec la vague verte. Les derniers sondages montrent que le changement climatique demeure encore aujourd'hui parmi les trois préoccupations majeures.

Les Vert'libéraux souhaitent aujourd'hui proposer une écologie plus pragmatique. L'alternative que nous proposons s'ancre autour d'une écologie qui fait envie et qui s'allie à l'économie. Nous associons ainsi une politique économique libérale à une politique environnementale durable.

# Objectifs de campagne

Notre participation dans la course au Conseil des États a comme objectif principal de mettre sur table le concept vert'libéral, ainsi que nos solutions et propositions. Celles-ci ont été forgées ces dernières années par le biais de Task forces internes dédiées à des thématiques spécifiques.

D'autre part, nous lancerons le 21 avril prochain notre section jeune, les JVL. Ils constituent le socle de notre politique d'avenir et participeront aux prochaines élections fédérales.

# Candidats au Conseil des États

L'assemblée générale des Vert'libéraux valaisans, qui s'est tenue hier à Sion, a validé les deux candidatures suivantes pour cette élection au Conseil des États.



#### Jeannette Salzmann, 51 ans, de Naters

Professeure de danse et technicienne de laboratoire chimique, elle partage une passion commune de la politique depuis plusieurs années.

« Dans mon cœur, je suis valaisanne. La politique climatique avec son Solarexpress est mon thème principal et je m'engage ainsi pour une écologie durable pragmatique. Je me considère comme une femme de pouvoir valaisanne qui, en tant que conseillère aux États valaisanne, peut défendre nos projets solaires alpins valaisans innovants à Berne. Une économie énergétique valaisanne forte ne génère pas seulement de nouvelles opportunités économiques, mais constitue également une chance pour l'écologie et même la biodiversité. Nous associons ainsi une politique économique libérale à une politique environnementale durable. »



# Philippe Jansen, 28 ans, de Sion

Analyste criminel et co-président du PVL Valais, il est très engagé politiquement depuis plusieurs années.

« Déçu des traditionnels clivages gauche - droite, je m'engage dans un parti capable de construire des ponts. Les Vert'libéraux font preuve de pragmatisme et trouvent des solutions, principalement en cette période de crise énergétique.

Je me réjouis d'œuvrer pour un Valais moderne et innovant, qui s'engage activement pour une économie circulaire et de proximité, tout en respectant l'environnement! »

# Thèmes de campagne

Pour ces élections 2023, le comité directeur a validé trois thèmes de campagne :

# 1. Transition énergétique

Les préoccupations liées à notre approvisionnement énergétique incitent à trouver des solutions rapidement, tout en gardant en ligne de mire les objectifs à moyen et long terme.

Les Vert'libéraux proposent une stratégie reposant sur 5 piliers :

- Efficience : davantage d'investissements dans l'efficience électrique et énergétique, avec comme objectif un gain d'efficience de 40% ;
- Energies renouvelables : développement massif des énergies renouvelables et intégration de manière optimale dans le réseau électrique ;
- Stockage de l'énergie : offensive d'investissements dans le stockage à court et à long terme ;
- Europe : intégration de la Suisse dans le marché européen de l'énergie par la conclusion rapide d'un accord sur l'électricité avec l'UE.
- Engagement : pour promouvoir le passage aux énergies renouvelables, il faut un engagement financier et politique accru.

En marge du référendum sur le décret lié au thème des parcs solaires alpins, un papier de position sur l'énergie photovoltaïque sera publié en avril.

#### 2. Biodiversité

Une perte de biodiversité n'a pas seulement des conséquences écologiques, mais aussi sociales et économiques. Elle est essentielle à la vie de l'homme, à son bien-être, à sa santé et à son développement futur.

Le PVL s'engage donc en faveur d'une qualité élevée des sols, de l'air et de l'eau, qui constitue la base de notre santé et de notre qualité de vie. Pour cela, il faut des valeurs limites strictes pour les polluants et la protection des eaux. Nous voulons apporter plus de nature dans les zones urbaines et mettre en œuvre des projets concrets en collaboration avec les communes.

# 3. Tourisme durable

Le tourisme 4 saisons est un thème qui revient souvent dans les programmes de campagne, toutefois sans solutions concrètes. La manifestation touristique du PVL à Anniviers en janvier a été l'occasion de prendre en compte les attentes des acteurs du tourisme alpin. Un papier de position sera publié sur notre vision du tourisme durable le 1e juin 2023.

#### 4. Autres sujets

D'autres thèmes seront aussi abordés durant la campagne, comme l'ouverture sur l'Europe, l'innovation, la lutte contre les organisations criminelles et la corruption, etc.

### Agenda

30 mars 2023	Table ronde sur les parcs solaires alpins à Vétroz
	· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·
27 avril 2023	Table ronde sur l'agriculture durable à Chamoson
25 mai 2023	Evénement sur la jeunesse à Lens
2 juin 2023	Fête d'été, validation des candidat-e-s au Conseil national
18 juin 2023	Votation fédérale - loi sur le climat
25 août 2023	Lancement de campagne EF2023

## Pour toute information, veuillez contacter:

M. Philippe Jansen Co-président PVL VS Tel: 079 952 02 19

Courriel: philipp.jansen@hotmail.com

Mme Jessica Crousset Responsable Communication Valais romand | Comité directeur PVL VS

Tel: 078 773 95 41

Courriel: jcdesign.graphiste@hotmail.com

















